

L'amnistic est venue jeter sur ce sombre tableau quelques lueurs consolatrices pour tous ceux qui ont le cœur haut placé et qui voient les partis du point de vue humanitaire.

— Ce mois-ci a compté de notables décès. M. Eynard a laissé en mourant toute sa fortune à l'institution La Martinière, à laquelle il avait déjà légué de son vivant son cabinet de physique. Il avait établi M. Ozanam son exécuteur testamentaire ; mais la mort n'a pas voulu que ce dernier accomplît les intentions du testateur. Il est, dit-on, question d'un procès que les héritiers naturels de M. Eynard intenteraient sur la validité de ce legs fait à leur détriment. La magistrature a eu à déplorer la mort d'un homme de bien, M. Baudrier, président du Tribunal civil et administrateur des hospices. Le corps des banquiers a perdu M. Audra.

— Notre académie, dans sa séance publique du 23 mai, a rendu hommage à la mémoire de deux de ses honorables collègues. M. Bredin, en homme compétent, mais dans des formes trop académiques peut-être, nous a donné une appréciation détaillée des nombreux travaux de M. Ampère, son ami, et nous a initié aux qualités de cœur de ce savant. M. Dumas a rappelé le souvenir de M. Pichard, ex-bibliothécaire du Palais Saint-Pierre. M. Fournel a lu un Mémoire sur cette question : Pourquoi la grêle épargne-t-elle certaine localité qui se trouve sur la ligne des lieux où elle exerce ses ravages? M. Elysée Devillas a clos cette solennité par une pièce de vers.

— Un phénomène, Vito Mangiamelle, captive en ce moment l'attention de notre public éclairé. Ce jeune père sicilien, à peine âgé de douze ans, résoud les calculs les plus compliqués dans le même espace de temps que nous mettons à répondre à la plus simple des questions. Voici à son sujet une anecdote qui circule ; si elle n'est pas vraie en tous points, elle est du moins bien trouvée. Dans une visite de Mangiamelle au café Casati, tandis que le merveilleux enfant se jouait au milieu des problèmes et des calculs les plus embrouillés, deux plaisants s'avisèrent de lui adresser cette demande : Combien font 2 fois 4 ? — 800, répondit Mangiamelle le plus froidement du monde. — Comment ? — Oui, deux fois 4 font 8, et deux zéros que vous êtes là, c'est tout juste 800. »

— On achève, en ce moment, de construire l'aile droite de notre Hôtel-Dieu ; mais croirait-on que, par un calcul d'intérêt tout privé, l'administration des hôpitaux a obtenu du conseil des bâtiments la permission d'y ajouter deux arceaux. De cette façon le dôme ne se trouvera plus au milieu, et cet édifice ne présentera plus à l'œil la même régularité de lignes, le même effet de perspective ; et tout cela pour avoir, dit-on, deux boutiques de plus à louer. O mesquinerie ! Soufflot avait utilisé l'espace de terrain qui restait pour la construction d'une chapelle dont l'architecture se détachait entièrement sur celle de l'hôpital.

— La Société des Amis des Arts a rendu les comptes de sa première année d'existence. Le nombre des actionnaires à 50 francs s'est élevé à 493, celui des billets à 1 f. à 8,300, et le produit de la vente des notices et suppléments à 2,601 f. Total des recettes avec l'intérêt des fonds placés, 35,646 f. 80 c. Il a été acquis pour 27,855 f. de tableaux, et les frais divers se sont élevés à 7,686. Il reste 105,80 f. en caisse.